

**Rede
von
Landrat Franz Meyer
anl. des Ehrenamtsfrühschoppens mit
Verleihung von Ehrenamtskarten
am Samstag, 21. September 2019, 9.30 Uhr
in Tittling**

- Es gilt das gesprochene Wort! -

Anrede

„Ehre, wem Ehre gebührt“ – so einfach lässt sich zusammenfassen, was hinter dem heutigen Ehrenamtsfrühschoppen steht.

Heute gilt es Dank zu sagen für einen unschätzbar wichtigen Beitrag, der unsere Heimat lebens- und liebenswert macht.

Anrede

Der Ehrenamtsfrühschoppen verfolgt zwei Ziele:

Der Landkreis und auch ich ganz persönlich möchten einfach Danke sagen und das auch öffentlich bekunden. Denn vieles von dem, was Sie leisten, erfolgt im Stillen.

Und zweitens möchten wir diesen Dank auch ganz handfest ausdrücken: Mit der Übereichung der Bayerischen Ehrenamtskarte.

Die Förderung der Anerkennungskultur für ehrenamtliches Handeln ist eines meiner ganz persönlichen Ziele.

Der Landkreis Passau war einer der ersten, der Anfang 2012 die Bayerische Ehrenamtskarte eingeführt hat.

Mittlerweile haben wir fast 4000 Träger der Karte, davon etwa ein Drittel in Gold.

Für den Landkreis ist dabei die öffentliche Wertschätzung der persönlichen Leistung eines jeden Karteninhabers wichtig.

Und es ist eine gute Idee, dass diese Karte in Bayern über den ideellen Wert hinaus auch klare Vorteile bietet, etwa beim Eintritt in bayerische Museen und Schlösser oder der Fahrt auf bayerischen Seen und Flüssen.

Aber auch im Landkreis gibt es unter anderem die Landkreiseinrichtungen

**Haus am Strom,
Granitzentrum,
Museum Kloster Asbach
Landkreisgalerie,**

die bei Vorzeigen der Karte freien Eintritt gewähren.

Hinzu kommen Ermäßigungen etwa in der

**Sonnentherme Eging a. See,
Graphitbergwerk Kropfmühl,
Kirchenmuseum Kößlarn
Erholungszentrum Vilshofen
Pullman-City**

Kostenfreien Eintritt bieten unter anderem das

**Hallenbad Aidenbach,
Hallen- und Freibad in Ruhstorf a.d. Rott,
Webereimuseum Breitenberg
Afrikamuseum der Abtei Schweiklberg.**

Die ausführliche und aktuelle Liste liegt heute jeder Ehrenamtskarte bei und ist auch im Internet abzurufen.

Anrede

Für die Vorbereitung des heutigen Frühschuppens möchte ich abschließend ganz herzlich unserem Ehrenamts-Team im Landratsamt mit Edith Popp und Marion Sandner danken.

Und dass der Chef unserer Kreismusikschule, Kurt Brunner, heute wieder in bewährter Weise die Moderation übernimmt, freut mich besonders!